

Le saumon lui doit son retour dans le Couesnon

Antrain — Samedi, 25 bénévoles de la Gaule antrainaise ont fêté Jean-Paul Lorand, leur ancien président, lors de la dernière journée de restauration de cours d'eau de l'année.

Les gens d'ici

La date de naissance ainsi que le lieu où a grandi Jean-Paul Lorand étaient prédestinés. L'ex président de la Gaule antrainaise est né le 1^{er} avril 1953, et a vécu au bord de la Loysance.

Samedi, les membres de l'association de pêche souhaitaient rendre hommage à celui qui fut leur président pendant trente-huit ans, au cours d'une dernière journée de restauration de cours d'eau.

Le sauvetage de la truite

« Mon père m'a appris à pêcher au bord de la rivière dès mes 5 ans », se souvient Jean-Paul Lorand. Côté professionnel, cet autodidacte, a été pendant quarante-cinq ans dans la recherche agroalimentaire Responsable recherche et développement actuellement il supervise une équipe scientifique.

Jean-Paul aime la pêche à la truite. En 1976, il participe au sauvetage de plusieurs centaines de truitelles, menacées par l'assèchement du ruisseau de Tremblay.

À la suite de cette action, en 1977, il décide d'entrer dans la société de pêche la Gaule antrainaise, en tant que vice-président. « De 1979 à 1982, j'ai été président et trésorier par intérim. J'ai découvert la pêche au saumon en 1979, et par la même occasion, le potentiel du Couesnon et de la Loysance. » En 1982, il devient président et lance les journées de restauration des cours d'eau.

Onze procès verbaux en un an

« Nous sommes à l'origine de ces nouvelles opérations, reprises,



Au centre, Jean-Paul Lorand, en pleine action de restauration de rivière.

d'ailleurs, par les instances de la pêche : renaturation des cours d'eau et diversification de l'habitat, explique l'ancien président. C'est nous aussi qui avons lancé la restauration de la population de truites du Tronçon, disparue à cause des travaux hydrauliques. »

L'année 1985 a connu les premières remontées du saumon dans le Couesnon. Malheureusement, une grosse pollution a détruit tout le tra-

vail amorcé. « Onze procès verbaux de pollution sont recensés cette année-là, sur le Couesnon et la Loysance. »

Sa passion va l'amener à siéger à la Fédération d'Ille-et-Vilaine où il est élu à la vice-présidence en 1998 pendant six ans. Puis, secrétaire pendant douze ans. En 2016, il passe le relais à Olivier Morazé, le président actuel.

Samedi, les adhérents de la Gaule antrainaise et ceux et rivières de Bre-

tagne, se sont retrouvés sur le Tronçon le matin, afin de conclure les journées de restauration de cet automne.

« Jean-Paul Lorand est aujourd'hui président d'honneur de l'association et conserve un lien affectif très fort avec notre association. Il continue à contribuer activement à la soutenir », confie Olivier Morazé.